
平成２７年１２月２１日 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広 報 広 聴 委 員 会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         阿久根市議会 



 

  



 

１ 会  議  名 広報広聴委員会 

 

２ 日    時 平成２７年１２月２１日（月）  １４時４８分開会 

                 １５時１７分閉会 

 

３ 場    所 第２委員会室 

 

４ 出 席 委 員 濵﨑國治委員長、渡辺久治副委員長、濵田洋一委員、 

竹原信一委員、仮屋園一徳委員 

 

５ 欠 席 委 員  白石純一委員 

 

６ 事務局職員 局長 松崎裕介、議事係長 東 岳也 

 

７ 会議に付した事件 

・議員と語る会について 

 

８ 議事の経過概要 別紙のとおり 
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広報広聴委員会 １２月２１日（月）             開 会  １４時４８分 

 

審査の経過概要 

  

濵﨑國治委員長 

  それでは、ただいまから広報広聴委員会を開会いたします。きょうの議題は議会報告会に

おける、いわゆる議員と語る会における市政への要望事項等についてでございます。 

  皆さん方に全員協議会のときに配布いたしました、各班の報告内容等についても、参考に

していただきまして、執行部に回答を求める内容について、きょうは協議をしていただきた

いと思います。 

  今度、議員と語る会、いわゆる議会報告会の市政への要望事項について、皆さん方のお手

元に配布してあります様式のようなことをですね、執行部にこれについて回答を求め、それ

に回答を付けまして、議員と語る会の特別号として、発行したいということでありますので、

よろしくお願いしたいと思います。 

  中にはちょっとパソコンでの変換等のミスもありますけれども、それについてはよろしく

お願いを、容赦をお願いします。 

  それでは、まず、ここに書いてあるのは、それぞれ項目別にですね、抜粋をしてあります。

それに基づきまして、これから協議をさせていただきたいというふうに思います。 

松崎議会事務局長 

  各班で出された主な質疑・意見等の中から、大まかな部分で執行部に回答を求める内容と

して、ここに掲載をしてありますので、これ以外にもこの部分は必要ではないのだろうかと

いうのがあれば挙げていただくということも含めて、きょう朝の全員協議会で配布をしまし

た、各班からの報告が元になりますので、その中で抜粋をしておりますが、過不足等あれば

調整して協議をお願いしたいと思っております。 

濵﨑國治委員長 

  これは、意見及び提言だけでなくて、質疑内容等についてもこちらのほうに載せてあると

いう理解でいいんですか。 

松崎議会事務局長 

  そうですね、意見だけではなく、質疑等についても、一部執行部に確認をする必要がある

部分については載せてありますが、ただし、１班のほうで、班長の、班の報告の中で、回答

はしたけど、執行部に確認をしたほうが良いのではないかという部分については、その中に

は記載しておりませんので、その取扱いについても協議を併せてお願いできればと思います。 

濵﨑國治委員長 

  これは、報告書の４ページの件ですね。 

  [松崎議会事務局長「はい」と発言あり] 

  皆さん方の、きょうお配りした、全員協議会の時の４ページについては、１班のほうから、

一応回答はしたんだけれども、説明が間違っていたりすればいけませんので、一緒に確認を

していただきたいというのが４ページだそうですので、これについては１班より、ぜひこれ

については執行部のほうに確認をしていただきたいということのようであります。 

仮屋園一徳委員 

  今見てですね、これを全部どうしろというのは、ちょっと時間をかければできないことで

はないかもしれませんが、ちょっと難しいのかなと思うんですけど。 

濵﨑國治委員長 

  ちょっと、休憩いたします。 

 

  （休憩 １４：５３～１４：５９） 

 



 

- 2 - 

濵﨑國治委員長 

  休憩前に引き続き委員会を再開いたします。 

  皆さん方のお手元に議会報告会における市政の要望事項等についてということで、それぞ

れ項目別にまとめてあります。これについて、皆さん方が見てもらって、この議会報告書か

らまだこの辺が追加したほうがいいんじゃないかなというのがありましたら、事務局のほう

に連絡をしてもらって、２４日まで連絡してもらって、私のほうと、事務局と相談もしまし

て、協議しまして、執行部のほうに要望事項等について回答を求めたいと思いますが、それ

でよろしいですか。 

  [「はい」と呼ぶ者あり] 

  では、そういうふうに決定させていただきます。 

松崎議会事務局長 

  この要望事項等についての文言、文字等、あと言い回し等若干修正を、必要な部分は修正

をさせていただいて、趣旨は変えずに修正をさせていただくことを御了解いただきたいと考

えておりますが、よろしいでしょうか。 

濵﨑國治委員長 

  今、事務局長のほうからこの趣旨を変えないように、語句について訂正しても良いかとい

う話でありますけれども、そうしてもらいたいと思いますが、それでよろしいですか。 

  [「はい」と呼ぶ者あり] 

  では、そういうことに決定をいたしました。 

  それからですね、課題として残っておりました、議員と語る会の各種団体等との意見交換

会がですね、まだ行われていないというところでありますので、皆さん方からの御意見を承

りたいと思いますが。 

白石純一委員 

  各議員と語る会を回って、やはり来られる方は年配の男性の方が中心になっている状況で

すので、やはり、なかなか来られない層、特に女性で子育て世代の方を中心に、したがいま

して、各学校のＰＴＡの横断的な組織であられるマザーズというような、たとえば団体があ

るかと思いますけれども、そういったところに呼びかけて来ていただくとか、その際にはで

きれば託児所を用意するとか、そういったこともいかがかなと思います。 

濵﨑國治委員長 

  今、女性の子育て世代を中心に、これは小中学校のＰＴＡもということだと思いますが、

どうでしょうかね、小中学校のＰＴＡはＰＴＡとして、子育て世代ということで、特に保育

園、幼稚園の父母の皆さん方とか、そういうのはいかがですか。 

休憩に入ります。 

 

  （休憩 １５：０２～１５：１２） 

 

濵﨑國治委員長 

  休憩前に引き続き会議を再開いたします。議員と語る会について、各種団体等のまだ、語

る会が始まっていない、していないわけですけども、どなたかこことやったらという話があ

りましたらお願いしたいと思います。 

白石純一委員 

  阿久根市ＰＴＡ連絡協議会のお母さん方を対象に、開催したらどうかと思います。去年、

役員の方々とされたようですけど、できれば、役員以外の方も大勢集うような場を設けて開

催されてはどうかと思います。 

濵﨑國治委員長 

  市Ｐ連となれば、保育園、幼稚園が入ってないですよ。 

白石純一委員 
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  あと、それに、できれば、幼稚園、保育所のお母さん方も加われれば、そしてできれば、

その会の時に託児施設も設けられればいいんじゃないかと思います。 

濵﨑國治委員長 

  どうですかね、託児所を設けてするとなれば、幼稚園、保育園と市Ｐ連のこの小中学校の

母親の方というのは別々にしても、その辺はどうですかね。２団体として別々に開催すると

いうのは。一方は市Ｐ連に呼びかけて、一方は各保育園のほうに呼びかけて、保育園のほう

はそれぞれが父母の会というのはあるようですので、特にその中で母親について出席してく

ださいということで、投げかけたらどうでしょうかね。その辺はいかがですか。 

白石純一委員 

  今、幼稚園、保育園から小中学校までと申したのは、やはり、幼稚園、小学校のお母さん

方の悩みとか、問題提起については小中学校のお母さん方はそれを経験されてきていらっし

ゃいますので、そのあたりからも一緒に来ていただけるとその先輩お母さん方からの、何か

解決策も示していただけるのかもしれないというのはございます。 

濵﨑國治委員長 

  わかりました。 

濵田洋一委員 

  私自身も消防団員なんですけど、消防団員の方々との語る会というのも１つ提案というこ

とで上げさせていただければと思います。 

濵﨑國治委員長 

  ほかの委員からございませんか。 

  [「なし」と呼ぶ者あり] 

  ないようですので、日程等の関係もありますので、今出ました、例えば保育園、幼稚園、

あるいは小中学校のお母さん方との語る会、それから、市の消防団関係との語る会この２組

織と言いますか、２グループと今後計画したらということですので、これについて、それで

よろしいでしょうか。 

  [「異議なし」と呼ぶ者あり] 

  日程については、それぞれ打診する必要もありますので、委員長一任ということでよろし

いでしょうか。 

  [「異議なし」と呼ぶ者あり] 

  それが決まったら、今度は全体の議員の皆さん方にもお願いしないといけないということ

になりますので、そういうことで決定させていただきたいと思います。 

  ちょっと休憩に入ります。 

 

  （休憩 １５：１６～１５：１７） 

 

  休憩前に引き続き会議を開きます。 

  そういうことで、今後進めさせていただきたいと思いますので、よろしくお願いいたしま

す。本日の委員会はこれで閉会をさせていただきます。お疲れ様でした。 

 

（閉 会  １５時１７分） 

 

             広報広聴委員会委員長  濵 﨑  國 治 


